Auf dem Weg zur Elektromobilität mit Lithium- Ionen Batterien: Mehr Effizienz und Reichweite

Karlsruher Arbeitsgespräche BMBF -Kongreß 2010

ProLiEMo Projekt & Schüler Medienworkshop

von und mit Tim Schäfer

Zum ProLiEMo Projekt, welches wichtige Meilensteine für die Erforschung der Produktionstechnologie innovativer großformatiger Li-Ionen Zellen in Deutschland erreichte, wurde im Rahmen des Schüler Medienworkshops 2010 ein vielbeachteter Kongressfilmbeitrag erschaffen. In diesem spielten Li-Ionen Batterien eine herausragende Rolle, zum Kongress wurde auch ein Fachvortrag dazu und zum Hintergrund des BMBF ProLiEMo Projektes gehalten.

Hier auszugsweise zum Drehbuch:

Filmbeschreibung: Ein Handy-Akku wird vor die Kamera gehalten, weggezogen, dahinter erscheint eine keramische Lithium-Ionen-Zelle. Auch diese wird weggezogen und es ist ein Auto zu sehen, anschließend der Schriftzug "Blue Hybrid". (Daimler Markenzeichen)



Quelle: http://www.hightech-strategie.de/de/1798.php

Reporter: Fast jeder hatte sie schon einmal in der Hand. Handy-Akkus sind aus dem normalen Lebennicht mehr wegzudenken. Nun aber erobern die sogenannten Lithium-Ionen-Akkus eine ganz neue Branche - die Automobilindustrie. Bis vor kurzem reichte die gespeicherte Energie der Akkus aber nicht aus, um damit Autos in Bewegung zu setzen. Die Entwicklung dieser jetzt leistungsstärkeren Akkus dauert viele Jahre. Tim Schäfer von der Li-Tec Battery GmbH weiß, wie sie funktionieren.

Filmbeschreibung: Herr Schäfer geht auf das Auto zu, betrachtet es. Er hält eine Lithium-Ionen-Zelle in der Hand.

Tim Schäfer, Li-Tec Battery GmbH: Das ist eine keramische Lithium-Ionen-Zelle der neuenGeneration, die im ProLiEMo-Projekt des Bundesministeriums für Bildung und Forschung hier durchuns untersucht wird. Von diesen Zellen wären ungefähr 100 in einem solchen Auto und dadurch würde die Reichweite des rein elektrischen Fahrens und auch die Effizienz im Antriebsstrang doch erhöht.

...



Quelle: www.li-tec.de

Filmbeschreibung: Die Lithium-Ionen-Zelle ist erneut zu sehen, dahinter der Eingang des Kongresszentrums Karlsruhe mit dem Titel der Veranstaltung "Karlsruher Arbeitsgespräche Produktionsforschung Forschung für die Produktion von morgen".

Reporter: Die Entwicklung steht derzeit noch ganz am Anfang. Wer hätte sich denn schon vor 5Jahren vorstellen können, dass kleine Handy-Akkus mal groß rauskommen würden.